

RESEÑA:

Liberación y Derechos territoriales en Ucayali-PERÚ

Pedro García Hierro, Soren Hvalkolf, Andrew Gray

Documento IWGIA N°24. Copenhague 1998

Grupo Internacional de Trabajo sobre Asuntos Indígenas

El libro está dividido en tres partes, además del prefacio donde se señala que el proyecto fue la definición de los límites comunales por los mismos indígenas con apoyo de AIDSESP, OIRA y con fondos de IWGIA, "les ha permitido a las Organizaciones Indígenas alcanzar una fuerte experiencia en el manejo general de proyectos de gran envergadura".

En la primera parte, el abogado García presenta testimonios de los indígenas esclavizados que sirvieron como base para la sustentación del proyecto, así como para el análisis socio-jurídico situacional.

En la segunda parte, el etnólogo Hvalkolf, basándose en su experiencia personal, presenta los antecedentes históricos de la región de Atalaya y el Gran Pajonal.

Por último, el etnólogo Gray describe y analiza la implementación del Programa.

El Proyecto de Titulación de Tierras del Ucayali ha ido más allá de la legislación de las tierras indígenas, ha significado un valioso aporte al proceso de democratización de la zona. Ahora, los pueblos indígenas plantean la exigencia de una relación más justa con la sociedad nacional.

Es esencial que se continúe este proceso y que la cooperación externa siga apoyando a los pueblos indígenas en la participación del poder político local y nacional, y en la creación de una economía indígena.

ELSA VÍLCHEZ JIMÉNEZ
CILA-UNMSM